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１ 日   時 令和４年８月18日（木）          午後１時０分開会 

                               午後１時36分散会 

２ 場   所 第１委員会室 

３ 出 席 委 員 竹之内和満委員長、白石純一副委員長、 

竹原信一委員、牟田学委員、山田勝委員 

４ 欠 席 委 員 濱門明典委員 

５ 事務局職員 議事係主査 東岳也 

６ 会議に付した事件 

 ⑴ 議員と語る会について 

 ⑵ 令和５年度予算について 

 ⑶ 議会広報研修会の参加について 

７ 議事の経過概要  別紙のとおり 





広報広聴委員会  ８月18日（木） 開会 午後１時 

〇 議員と語る会について 

竹之内和満委員長 

  定刻になりましたので、始めたいと思います。 

初めに、議員と語る会についてを議題といたします。 

議員と語る会については、前回の委員会で、コロナの感染状況を見てしばらく見合わせ

るという協議をしていただきましたが、ＮＰＯ法人脇本海岸ウミガメシロチドリ会から、

資料のとおり、議員と語る会の開催の要望が届いております。内容はモアノートにあると

おりですが、委員の皆様の意見を伺いたいというふうに思います。 

休憩します。 

（休憩 午後１時１分～午後１時14分） 

竹之内和満委員長 

休憩前に引き続き、委員会を開会いたします。 

いろんな意見ございましたが、どういたしましょうか。 

白石純一委員 

私は議員と語る会については、まず一般市民向けの議員と語る会がまだ開けない状況で

すので、まずはそれを開くことを優先して考え、この後に各種団体、この団体に限らず、

議会だよりで呼びかけてもいいわけですから、過去にも呼びかけておりましたので、委員

の方に御希望するところは、教えてくださいというようなこととして。その中で、また、

ほかになければこの団体と行うことも、私は選択肢としてありではないかと思います。た

だし、議員と語る会というのは、この団体のできれば全ての会員の方々に参加いただいて、

意見をお互い交換するということが議員と語る会ですので、代表者１名、２名だけだとち

ょっとそぐわないのかなという気はいたします。 

牟田学委員 

今、白石委員が言われたように、まずはコロナの収束でしょうけれども、まず一般向け

の市民の方との語る会をやった後、こっちはやるべきじゃないかな。 

竹之内和満委員長 

これに関しては後に回すという、そういう形でいいんでしょうかね。 

一般向けをして、各種団体をして、その後に。しないというわけではなくて、一応段取

りとしては後にという。 

白石純一委員 

一般の向けの議員と語る会の中で、市民からこういう話が出てきてもいいわけですよね。

主な項目は挙げますけれども、その他というところで、こういう要望を市民から出してい

ただいてもいいわけですので。そこでもし、それで済めば、もしかしたらこれは必要ない

かもしれないですし。あとは一般向けの中で、もしそういうことも挙げられるのであれば、

挙げていただいて。 

竹原信一委員 



このウミガメシロチドリ会の方々の要望、要求、目的というものを陳情の形で出してい

ただくと、議会の流れとしては早く対処できることになると思いますよと。そういうのを

お伝えすればいいのじゃないかと思いますよね。語る会よりも陳情のほうが、目的を実現

すると言うか、達成するのに近いのじゃないでしょうか。そういうのをお伝えしたほうが

いいのじゃないかなと思います。 

牟田学委員 

白石委員が先ほど言われて、仮にですよ、仮に脇本公民館で開催したときに、この人た

ちが来て、そういう話題になるかもしらんですけど、ここでは全議員ということですので、

やはり４班に分かれたら、４、５人しかならんから、これはこれでやっぱり考えたほうが

いいのかなというふうに思います。 

だから、今、竹原委員が言われたように、その思い、そういうことを陳情でも出しても

らえれば、それはそれで対処ができるのかなと。 

竹之内和満委員長 

まとめますと、議員と語る会を、向こうの要請どおりにするのではなくて、一般向けの

議員と語る会をした後に各種団体をして、そのあと余裕あればするという、そういう形で

よろしいでしょうかね。その中で、陳情書を出したらどうでしょうかという、そういうこ

とを言うということでいいでしょうか。そしたら自分たちの意見が言えますからね。 

何を求めるかというのがはっきりしますからね、陳情書のほうが。陳情を出したらどう

でしょうかというような流れでよろしいでしょうかね。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

それでは、異議ないでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

そういうふうに決しました、この本件に関してはですね。 

できたら陳情書を出してくださいと。 

○ 令和５年度予算について 

竹之内和満委員長

続きまして、令和５年度の予算についてなんですが、クイズ応募者全一覧これですね。

次年度予算はそろそろ編成時期に入っておりますので、このクイズに関してお金をですね、

いただいておりますが、200号から今年度から当選者を５人から３人に減らしました。継

続して行っておりますが、財政課査定担当から次年度は別の形で実施するように、また監

査からは事業効果の検証課題の整理、今後の在り方を提示するようにと求められています。

監査からも同じものの応募が多いと指摘があり、このクイズの取扱いについて継続するの

か、また新たに別の形で何か行うのかを協議していただきたいというふうに思います。 

協議のため休憩に入ります。 

（休憩 午後１時21分～午後１時30分） 

竹之内和満委員長

それでは休憩前に戻して、委員会を再開いたします。 



それぞれ発言をしていただければ、今言ったことを。 

白石純一委員 

クイズについては、回答者がほぼ固定してきておりますし、当選者も従って特定に偏る

傾向がありますので、商品券については本今年度で役目を終えてもいいのかな。 

ただし、クイズは残して、少しでも中身を読んでみたいと思う人を増やす。そして、別

途、何かそういう方法がないか、引き続き検討することは大事です。 

竹之内和満委員長

はい、よろしいでしょうか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

それでは白石委員から今ありましたとおり、クイズで商品券をするというのは、本年度

でやめにするということ。ただクイズ自体は残して、その商品券というものはないのです

けれども、クイズという形は残す。 

そして何か、購読者を増やす案があったら出していただきたいということですが、それ

でよろしいでしょうか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

御異議なしと認めそのように決しました。 

予算査定時の対応、また９月までということですので、次の委員会までに。次の委員会

というのは、９月の最終本会議になると思いますが、そのときまでに何かあったらお願い

します。それより前でもいいのですけれども。 

白石純一委員 

例えば、ほかの市議会の議会だよりを見てると、こういうのもありました。市内の主な

事業者の方に商品を出していただいて、ですからこっちの持ち出しは恐らくなしだと思い

ますね。そういう市内の事業所に例えば、一つないし三つの商品を出していただいて、ク

イズ形式にしてる、してるしていないはありますけれども、読者の方にそれをプレゼント

するというような試みをやっている議会もありましたという、ご参考まで。 

竹之内和満委員長 

なるほど、他の市町村ですね。はい、わかりました参考にいたします。 

それでは次の議題にいきます。 

○ 議会広報研修会の参加について 

竹之内和満委員長

議会広報研修会が、11月１日に開かれます。鹿児島市の自治会館、11月１日午後１時30

分から４時半なのですが、２名の出席というふうに言ってきております。私は行きますが

もう１人誰か行かれる方があれば。11月１日ですね。 

議員が２人行く場合は、各自と言うか、議員だけで行ってもらうということですね。 

休憩いたします。 

（休憩 午後１時32分～午後１時34分） 

竹之内和満委員長



それでは、休憩前に戻して委員会を再開いたします。 

誰かいらっしゃいますか、行かれる方。 

いなければ事務局と行きますが、それでよろしいでしょうか。 

〔「はい、お願いします」と呼ぶ者あり〕 

白石純一委員 

私はもう何回か委員長時代に出たので私はいいんですけれども、今日来られていない委

員にも聞いていただいて、広報に対する認識をもう少し高めていただくことも含めて。 

竹之内和満委員長

わかりました。昨年度のこの会に、たしか委員は一緒に行く予定であって中止になった

ので、一応聞いていますね。 

それともう一つ先ほど事務局ありました、広報紙クリニックを希望するかどうかという

ことなんですが、130部の提出を求められています。委員長としてはしてもらいたいと。

昨年出さなかったもんですから、会も開かれてませんけど、一応出したいなという思うん

ですけども、よろしいでしょうか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

向こうにいろんな意見を聞かせてもらいますので、ここはこうしたらいいですという。

〔竹原信一委員「それは診断みたいな」と呼ぶ〕 

診断する講師が。 

白石純一委員 

数年前にこれをやって非常によかったですので、ぜひやってください。 

竹之内和満委員長

それでは、よろしいでしょうか。 

参加者は委員長と濱門委員ですね、濱門委員が行くというのであれば２人で行きます。

もし行かないというのであれば、事務局と行きます。 

広報紙クリニックは受けるということにしたいと思いますが、御異議ございませんでし

ょうか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

御異議なしと認めそのように決しました。 

そのほか何か御意見ございますでしょうか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

なければ以上で、広報広聴委員会を散会いたします。お疲れさまでした。 

（散 会 午後１時36分） 

                 広報広聴委員会委員長 竹之内 和 満


